

LATINOAMÉRICA

Uruguay y China celebran integración bilateral en vísperas de año nuevo chino

8 FEB 2016 02h39

 0 COMENTARIOS

Un millar de personas participó hoy en Montevideo de las primeras celebraciones abiertas a todo público del año nuevo chino, una ocasión que según el embajador de China en Uruguay, Dong Xiaojun, sirve para aumentar la comprensión y "ampliar la cooperación y fomentar el desarrollo de los dos países".

"Con la profundización de las relaciones bilaterales en el campo de la política, la economía y la cultura la relación entre ambos pueblos se estrecha continuamente", dijo el embajador en el discurso que abrió las celebraciones en la víspera del año nuevo chino.

"Esperamos que a través de las actividades de intercambio cultural podamos aumentar la comprensión, profundizar la amistad, ampliar la cooperación y fomentar el desarrollo entre los dos países", agregó Dong.

El diplomático, junto con otras autoridades locales, fue el encargado de "despertar" a un león de fantasía, encarnado por dos bailarines, que efectuaron la danza que típicamente da inicio al festejo del año nuevo chino.

"La danza del león inicia los festejos del año nuevo. En este caso, el señor embajador y otras autoridades lo tocan para que se despierte y empiece a bailar (ya que) el león es la fuerza, es lo que vence a toda la maldad", explicó a Efe Alicia Obregón, presidenta del Centro de Integración Cultural Uruguay-China (Cicuc).

Tras la danza, se celebraron una serie de actividades que incluyeron acrobacias, interpretaciones musicales y la exhibición de cine chino al aire libre, además del tradicional baile del dragón, con un muñeco que representa a este animal mítico erigido por varias personas.

Además, estudiantes de la universidad china de Harbin que estudian en la Universidad ORT de Montevideo hicieron también demostraciones de comida china, canto de melodías asiáticas y diseño de caligrafía con pinceles y pintura.

En esta ocasión, declarada de interés por los ministerios de Turismo y Educación y Cultura, además de la Unesco, el Correo Uruguayo lanzó un sello conmemorativo del nuevo año, que en la simbología china corresponde al mono.

"El mono es un animal inquieto que va de árbol en árbol, que puede hacernos correr mucho a todos, pero en realidad sobre todo es el inicio de un año agrícola", explicó Obregón, que matizó que las connotaciones de cada animal sobre el año tienen que ver con la "superstición", y es allí donde entran en juego "distintas interpretaciones".

La presidenta del Cicuc destacó sobre todo el interés de la población uruguaya por la cultura china a raíz del intercambio económico, motivo que llevó a la organización, con 10 años de trayectoria, a pasar de realizar los festejos por el año nuevo chino de un círculo cerrado a la población en general.

"Este año es el año de América Latina en China, ya que las conexiones (entre ambas partes) son cada vez más frecuentes. A la gente le interesa toda la parte cultural y la parte comercial (...), le interesa las demás cosas relativas a la cultura que tienen mucho de desconocido", indicó Obregón.

La uruguaya dijo que la colectividad china en Uruguay cuenta con alrededor de 300 integrantes, que calificó como "muy pocos".

El Cicuc realiza, entre otras actividades, cursos de idioma chino, con el apoyo del Instituto Confucio, que persigue la difusión de lengua y cultura china que cuenta con el apoyo del Ministerio de Educación de la República Popular de China.

